

XXX CONGRESO NACIONAL DE LA SEEIUC

99

En el año 2004, ha sido Tarragona el lugar escogido para celebrar el congreso anual de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC). La ciudad abrió las puertas a 560 enfermeras de cuidados intensivos que del 6 al 9 de junio compartieron sus experiencias y enriquecieron su cuerpo de conocimientos.

Previo al congreso se realizó el curso «Manejo del paciente neuroquirúrgico», impartido por profesionales con amplia experiencia en el cuidado de estos pacientes.

El programa de todo el congreso se diseñó teniendo en cuenta los intereses científicos del comité local y la Sociedad Portuguesa de Cuidados Intensivos. Se debatieron en diferentes mesas redondas temas de gran interés profesional como:

- *Desarrollo profesional*, en sus diferentes vertientes como son la creación del proyecto NIPE, la necesidad de certificación en cuidados intensivos y el cómo se articulará la integración de los estudios de enfermería en el proyecto europeo.
- *Humanización de los cuidados en unidades de críticos*, la mesa indujo a la reflexión dado que planteó las diferentes relaciones que se pueden establecer entre todos los participantes en la atención al paciente crítico, es decir, el paciente, la familia y el equipo asistencial.
- *Enfoque integral al paciente sometido a ventilación mecánica*, se debatieron las diferentes actualizaciones en ventilación mecánica.

En las sesiones temáticas, se aportaron los nuevos avances en el Shock cardiogénico, desde Oporto nos hablaron del dolor en UCI, nos introdujeron a los riesgos laborales y a la aplicación de las trayectorias clínicas en unidades de cuidados intensivos.

De forma compartida con la SEMICYUC, se realizaron 3 sesiones conjuntas, que a pesar de la dificultad organizativa que comportan poderlas llevar a cabo, aportaron una visión multidisciplinar a los diferentes temas que en ellas se trataron:

- *Prevención y seguridad en la atención del paciente crítico*, hay que resaltar la participación en esta sesión de colegas procedentes de Estados Unidos.
- *Patologías emergentes*: el síndrome respiratorio agudo severo y el golpe de calor, 2 patologías que crearon gran alarma científica durante el año pasado y que pusieron en alerta a los sistemas sanitarios de los diferentes países.
- *Traumatismo medular*, visión integral con la participación del equipo asistencial, el paciente y la familia.

Destacar la variedad temática de las comunicaciones y pósteres que se presentaron, así como agradecer a la empresa ABBOTT por financiar los premios a las 4 mejores comunicaciones, y a la empresa ALARIS por el patrocinio del premio al mejor póster.

No querría despedirme de todos ustedes sin agradecer la asistencia de todos los inscritos al curso precongreso, al congreso y a todos los ponentes que han intervenido. Como presidenta del Comité Científico agradecer a todos sus miembros su gran interés y colaboración en todos los trabajos que hemos realizado durante este año y que servirán de cara a la organización de próximos congresos.

100

Finalmente, animar a todos los asistentes y participantes a que continúen con su dedicación profesional al mundo de la enfermería especializada en la atención al paciente crítico y/o de alto riesgo, y deseárselos que nos podamos ver en el XXXI Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias que se celebrará en La Coruña del 19 al 22 de junio de 2005.

Hasta pronto.

Gemma Martínez Estalella

Vicepresidenta de la SEEIUC

Presidenta del Comité Científico 2004